



Abierto Día y Noche.  
TELÉFONO 493.

# EL DIARIO DE LA HARDE

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

"FRANGAR NON FLECTAR"

Méjico, Lunes 10. de Julio de 1907.

Miembro  
de la "Prensa Asociada"

Núm. 82

## EL INCENDIO EN PROGRESO AUN NO SE DOMINA POR COMPLETO

### EL PUERTO CARECE DE HOTELES EN EL MOMENTO Y ACUBEN VISITANTES

700,000 PESOS DE PERDIDAS LAS CASAS NO ESTABAN ASEGURADAS EL CORREO INSTALADO PROVISIONALMENTE PROGRESO RENACERA PRONTO Y NO SE CONSTRUIRÁN MAS CASAS DE MADERA

Mérida, 10. de Julio.—Siguen llegando noticias del incendio de Progreso. La casa comercial de R. Novelo y Compañía hizo su balance el mismo día de la catástrofe. Se asegura que pierde más de ciento cincuenta mil pesos.

En los momentos de mayor angustia, el señor Ramón Novelo, socio de dicha casa, sacó de la caja de hierro una cantidad de billetes de Banco por valor de diez mil pesos; pero no tuvo tiempo de arrojarlos en el saco donde había echado ya monedas de oro y plata, pues vió que su hijo, que le ayudaba en la operación, podía morir aplastado por el techo, que amenazaba desplomarse por momentos. Tuvo que abandonar los billetes y salir de la casa incendiada.

El servicio de correos no sufrió retraso, pues al quemarse la oficina se instaló otra en una casa cercana.

A última hora, se supo que el edificio que ocupó el Hotel Llames, propiedad del señor Albino Manzanilla, estaba asegurado en treinta y tres mil pesos.

Progreso está sin hoteles, y se crea necesario habilitar una casa particular como hotel.

Confírmase la noticia de que las pérdidas ascienden a setecientos mil pesos. La casa de Agustín Vales, Jefe Político de Mérida, perdió en el incendio de su Agencia Mercantil, veinte mil pies de madera, siete mil sacos de maíz y trescientos barriles de cemento. Otras casas perdieron innumerables mercancías.

Casi ninguna estaba asegurada, porque las Compañías pretendían cobrar una prima de cuarenta y cuatro al millar, sobre las construcciones de madera. Solamente estaban asegurados los edificios de mampostería. Dos pólizas ascienden a cuarenta y tres mil pesos.

La policía se ocupa en hacer derribar los lienzos de paredes que amenazan ruinas.

Ayer al medio día cayó en Progreso un fuerte aguacero; pero ni aun así se apaga el fuego. Los trenes que salen de esta ciudad van llenos de viajeros, ansiosos de contemplar el desastre, muchos de ellos a encorarse de sus propias pérdidas. Las ruinas son imponentes.

Progreso está desolado. Pero se habla ya de la próxima reedificación de los edificios. Todos serán de mampostería.

### HORROROSA TRAGEDIA A BORDO DE UN DUQUE EN CENTRO AMÉRICA

RIERE MORTALMENTE A SU ESPOSA Y TRATA DE MATAR A SUS CINCO HIJOS

Prensa Asociada. — Parts, Junio 30.—Un emigrante sirio, Assa Risk, en camino hacia Beyrout, herió hoy mortalmente a su esposa a bordo del buque que los condujo. Intentó después herir a sus cinco hijos pero se lo impidieron los demás pasajeros, que pretendieron lincharlo. Se había establecido en Shreveport, de donde venía, como comisariante en géneros orientales. Habiendo abandonado a los Estados Unidos queriendo envenenar todas las repúblicas en sus negocios.

SALEN CANONEROS NICARAGÜENSES

Noticias recibidas en Washington aseguran que va a estallar una lucha sangrienta.

Prensa Asociada.

San Salvador, Junio 28.—Se dice aquí que han salido de Corinto canones nicaragüenses escoltando a varios transportes que conducen tropas de aquí para resistir a un ataque de Guatemala. Se considera seguro que a guisa de cordón llevan actual-

### UN HOMBRE CAE EN UNA ANCHA NORIA CUYAS AGUAS SE HALLAN ENVENENADAS

SE LE EXTRAÉ MUERTO A LOS POCOS MINUTOS

En una estación del Ferrocarril la noria, de donde se le sacó muerto Central, cerca de la ciudad de Chiquahua, acaba de pelearse un caso trágico, debido, según se dice, al desenfado de la empresa. Existe en dicha estación una noria sin brocas ni correa que la indique, e impida que dentro de ella, hace pocos días, a las nueve de la noche, el señor Estebano Villa subiera en aquél lugar, y cayó dentro de la misma, que también fue sacada muerta.

### AUMENTO DE SUELDOS A LOS OBREROS

Chicago, Julio 1.—Las compañías ferrocarrileras de la ciudad, han aumentado hoy un aumento de sueldo para los 5,000 trabajadores que están a su servicio. El aumento es de 7 por ciento, y en total asciende a 500,000 pesos.

### REDUCCIÓN DE HORAS EN LAS FÁBRICAS DE ALGODÓN

Prensa Asociada. — Columbia, Carolina del Sur, Julio 1.—Hoy principia a funcionar la ley que limita el número de horas de trabajo semanal de los obreros de fábricas de algodón a 62 por semana. Desde el primero de Enero del año próximo, las horas quedarán limitadas a 60.

### \$212.00 EN MONEDAS FRACCIONARIAS, TODAS FALSAS

EL CORL. DÍAZ EN PERSONA CAPTURA A LOS MONEDEROS

### SE HABIAN HECHO REMESAS DE DINERO FALSO POR MÁS DE 20,000 PESOS

A la una de la tarde de hoy fueron sorprendidos por el señor Coronel Don Félix Díaz, Inspector General de Policía, en el número 2, de una casa de vecindad marcada con el número 10 de la séptima calle del Centro, antigua de Cervantes. Juan Tapia, su mujer María Pérez y otra mujer llamada Rafaela Trejo entregados los tres a la fabricación de monedas falsas.

El señor Inspector acompañado del segundo Jefe de la Policía Reservada Francisco Chávez y de tres agentes de la misma. Hegó a la casa ya citada y llamó a la puerta, repetidas veces y como los que en el interior estaban se rehusaran a abrir, ordenó al señor Chávez que echara abajo la puerta, lo que en un momento hizo éste, rompiendo, con el soberbio empuje que le dio, una gruesa tranca de madera que la protegía.

Rápidamente entraron todos al cuarto, encontrando a Tapia sentado cerca de tres cañuelas y tres platos, en los que había diferentes ácidos y monedas de distintos valores.

Los monederos se levantaron asustados al darse cuenta de que la policía los había descubierto y comprendiendo que cuanto hicieran para disculparse era inútil, no trataron de cubrir los útiles y monedas que en las citadas vasijas había y esperaron a que la policía practicara las diligencias que gustara.

El señor Coronel Díaz, ordenó desde luego que cada uno de los tres agentes que le acompañaban se hiciera cargo de los monederos, tanto que él y el señor Chávez, procedió a inventariar y analizar cuanto el cuarto existía.

En un cesto, encontraron cuatro cartuchos que contenían cada uno la suma de veinticinco pesos en rostros, a los que solo faltaban las palabras "Independencia y Libertad," que a guisa de cordón llevan actual-

### MANANA LLEGA JULIO FLOREZ

por telegrama que recibió un distinguido escritor se ha sabido que mañana en la noche llegará a esta capital por la vía del F. C. Mexicano, el gran poeta colombiano Julio Florez. Se dice que varios literatos lánfan a recibirle a la estación.

### GUERRA DE FERROCARRILES

Prensa Asociada. — Chicago, 10. de Julio.—La inauguración de una nueva tarifa en el sistema ferroviario de la Compañía ferrocarrilera de Chicago, Illinois, promete iniciar una verdadera guerra de tarifas. Hasta comprobó haber implantado ya una tarifa mínima entre Chicago y Chicago a seis dólares; pero la nueva tarifa es menor aún de Chicago dólares solamente. Como esta tarifa se halla reinstaurada en los límites de la Comisión de Comercio, no podrá ser retirada, si se da la hasta el 10. de Agosto. Hoy también se inaugura la ley del Estado, fijando en dos centavos la tarifa por milla.

### EL PRESIDENTE FIGUEROA SE DECLARA POR LA UNION CENTROAMERICANA

ASÍ LO HACE SABER A SU MINISTRO EN MÉXICO

EL MINISTRO DE LA REPUBLICA DE EL SALVADOR EN MEXICO, EXCMO. SR. DON MANUEL DELGADO HA RECIBIDO UNA COMUNICACION OFICIAL DE SU GOBIERNO EN LA QUE CONSTA QUE EL PRESIDENTE DE ESA REPUBLICA SR. FRANCISCO FIGUEROA SE DECLARA ABIERTAMENTE A FAVOR DE LA UNION CENTROAMERICANA, OFRECIENDO ADemas, QUE, EN DADO CASO, SI PARA LA REALIZACION DE LA UNION FUERE PRECISO SU SEPARACION DE LA PRIMERA MAGISTRATURA ESTA RESUELTA A LLEVARLA A CABO...

EN LA PROXIMA EDICION PUBLICAREMOS MAS DETALLES.

### LOS SENTENCIADOS MORALES Y MORA RECIBEN VARIAS CARTAS DE GUATEMALA

LA CORRESPONDENCIA ES ENVIADA A LA 5<sup>a</sup> SALA DEL TRIBUNAL SUPERIOR

**CARTAS A MORALES Y MORA**  
De acuerdo con los procedimientos judiciales, el señor Director de Correos ha interceptado unas cartas que acabaron de llegar de Guatemala, dirigidas a los reyes Florencio Morales y Bernardo Mora, y las ha remitido al Juez 5<sup>a</sup> de Instancia, quien a su vez las remitió al Juez Presidente de Debates que dirige la causa de los guatemaltecos, Lic. José Saavedra. Como lo menciona ya en manos de la 5<sup>a</sup> Sala del Tribunal Superior, las cartas mencionadas pasaron por México, a los Magistrados de dicho Tribunal, quienes las abrieron conforme a la ley.

### CARICATURAS NACIONALES



NUESTROS DIPLOMATICOS:

Nuestro Catálogo Ilustrado de RELOJES será mandado gratis a quien lo solicite MENCIONANDO ESTE PERIODICO.

A. C. SMITH.

Inspector General de Relojes de los Ferrocarriles de la República.  
Apartado 92 Bis. México, D. F.